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月月票票取取消消，，打打卡卡乘乘公公交交最最低低66折折
济南公交“票制改革方案”网络热传 公交公司：暂未接到通知

本报4月21日讯(记者 孟燕)
21日，“济南取消公交月票，IC

卡最低6折”的消息像一颗炸弹引
爆了微博。有媒体报道济南取消
公交月票露端倪，根据一份济南
公交总公司内部讨论稿显示，济
南公交总公司将于年内启动公交
票制优化改革。

按照方案，将取消成人和学
生月票，全面推行使用公交IC卡
乘车制度，实行公交IC卡乘车8
折，持IC卡乘坐2元(含)以下公
交，并在2小时内换乘的，享受6折
优惠。对学生、老人、低保家庭实
行乘车优惠政策。

21日一早，部分本地媒体微
博和微博名人都援引上述媒体报
道，表示“济南确定取消公交月票，
IC卡最低6折”。微博一经转发，引
发了不少市民的热烈评论和围观。
有市民担心月票取消后，出行成本
增加，也有市民表示支持月票取消

后提高IC卡打折力度。
其实，从2010年起，月票要取消

的传闻一直不绝于耳。有业内人士
分析，这一方面是由于省城月票涉
及人数众多，不少市民习惯了使用
月票上下班；另一方面，月票作为
计划经济时代公共福利的体现，已
经不适应市场化运作，副省级城市
中仅有济南还保留着不限乘次的
普通月票。

“涉及大多数市民的出行，取
消又是‘大势所趋’，所以一有风吹
草动就会出月票取消的消息。”有
关人士表示，月票不能跨年充值、
IC卡升级、更换车载刷卡器等“节
点”，都会有人爆料“月票要取消”。

此前，公交总公司相关负责
人曾算过一笔账，目前月票每年
亏损2个亿。“乘坐公交车每人次
的成本在1 . 9元，但是月票每人
次票价合4毛多。”该负责人坦言，
经营亏损不可避免，票价13年未

变，成本上涨，客流量上升比较缓
慢。月票取消在短期内并不现实，
今后将探索更加灵活的票制，构
建多层次、差别化价格体系。

2013年，济南公交公交IC卡
进行了全面升级，升级后将为票
制改革提供技术支撑。据了解，今
年济南公交卡有望实现全国互联
互通，拿着济南IC卡能够在其他
城市刷卡乘车，同时持卡人能够
享受当地刷卡的优惠政策。还有
望推出日票和周票，来济南出差
的人可以购买日票或周票公交
卡，一定时间段内在济南实现公
交一票通。也有计划实现前后门
刷卡，按里程计费。

综合以上消息，公交票制改
革势在必行。21日下午，济南公交
企业文化部负责人表示，“月票取
消”尚无明确消息，他们也没有接
到上级通知，一旦有消息，将会通
过官方渠道向媒体发布。

3300多多年年老老树树被被伐伐，，市市民民直直说说心心疼疼
大树存在安全隐患，已经园林局批准

据介绍，根据《济南市绿化条
例》，任何单位和个人不得擅自移
植、砍伐树木，应当按照规定办理
审批手续，文教大院内的砍伐行
为如果没有上报园林局审批，属
于违规行为。

随后，记者联系了济南市历
下区园林绿化管理局，绿化管理
科的一位工作人员表示，3月下旬
的时候，他们收到了来自省级机
关文教大院生活服务处的伐树申
请，经过现场勘察后，同意了其伐
除此处两棵杨树的请求。

这位工作人员表示，在批复
意见中，园林部门建议在伐树后
补植数量相同的树木，相关费用
由该单位自行承担。

得知大树被伐的原因，耿女
士表示很无奈。耿女士表示，希望
以后有关部门伐树时能够多跟居
民沟通，尽量不要粗暴砍伐，“大
树生长久了，和人有了感情，这样
贸然被砍掉，让人很不舍，如果有
其他办法，还是尽量不要把大树
砍掉。”

本报4月21日讯 (记者 任
磊磊 ) 近日，家住历下区青年
东路的耿女士发现，自家楼前文
教大院宿舍区内一棵30多年树
龄的大树被伐，看着让人非常心
疼，不少居民对此有意见。据历
下区园林部门介绍，此次伐树确
实经园林部门批准，不过大树被
伐后，小区生活服务处应当及时
补种数量相同的树木。

“这棵树有30多年了吧，长
得比我家楼都高，现在只剩下孤
零零、光秃秃的树墩子了，看着
真叫人心酸。”20日上午，市民耿
女士向记者反映，青年东路文教
大院宿舍区的一棵大树被人伐
掉了，原来枝繁叶茂的树木现在
被伐得只剩下一个树墩，大树的
枝叶散落在小区院内等待被拉
走。

耿女士表示，被伐掉的这棵
树树龄少说也有30年了，一到夏
天，打开窗户就看到满窗的绿
叶，树上的鸟窝也能看得一清二
楚，小鸟每天早上在树上叽叽喳
喳“唱歌”，听着让人很赏心悦
目，“我家住在文教大院小区隔
壁，这棵大树正好就在我家楼
前，几十年的时间大树长得枝繁
叶茂，非常喜人。大树上还筑了
不少的鸟窝，我女儿写作文都写
过很多次了。”

耿女士摸着尚湿润的树干，

脸上露出难过的表情。“现在从我
家看出去，是一片光秃秃、灰蒙蒙
的楼房，再也看不到满窗的绿色
了。到底是谁让他们伐的树？”

20日下午，记者来到青年东
路文教大院生活服务处附近，被
伐掉的大树在一排平房的北面
院里，大树只剩下一个树墩。在
小区的院里，堆放着伐掉的枝叶
和一段一段的树干。

一位自称是文教大院生活
服务处工作人员的老人向记者
介绍，当天早上7点就开始伐树，
砍了整整一上午，来伐树的是园
林局的工作人员，并强调“伐树
是经过园林局批准的”。

因此时伐树的工作人员已经
离开，记者没法核实伐树人的身
份。该工作人员表示，这棵大树之
所以被伐，主要是因为存在安全
隐患。“你看这棵大树树干内有一
个一米深的大洞，大树外表看起
来茂盛，但是实际上树干都腐烂
了。我们担心大树被刮倒，所以才
向园林部门申请伐掉的。”

根据这名工作人员的介绍，
记者看到，大树树墩里确实有一
个直径30厘米，深1米的大洞。该
工作人员称，因之前出现过大树
被刮倒后砸坏车辆的情况，如今
大树内部腐烂严重难以治理。所
以他们向有关部门申请后，把大
树伐掉。

园林部门：

确实已经批准
但伐后需补种

大树的树洞很深，存在安全隐患。 本报记者 任磊磊 摄

近年来，公交月票取消的传闻不绝于耳。
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